

EL BLAPIO

Periódico imparcial,

SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes 1 pta.
Fuera, trimestre 3 50 ¢

PAGO ANTICIPADO



OFICINAS: FERIA, 6

No se devuelven los originales aunque no se publiquen



ANUNCIOS

y reclamos á precio* convencionales
Toda la correspondencia se dirigirá á
la Redacción.

ULTRAMARINOS

DE

Ricardo Cánovas

MAYOR, 8, ORIHUELA

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir grandes y variados surtidos de QUESOS

Longaniza acherizada, jamones todo magro

y en general toda clase de comestibles de lo más exquisito.

Ricardo Cánovas, Mayor, 8, Orihuela

De política general

El ilustre jefe del partido liberal democrático D. José Canalejas y Méndez, tiene como es natural un programa de gobierno que precisamente por lo antitético con el del Sr. Maura ha de procurar la felicidad del país; y decimos procurar, porque aunque con la política del Sr. Canalejas está satisfecha la mayoría absoluta de la nación, algunos no estarán muy contentos, por ejemplo, los diputados que pierden los distritos que representaban, con lo que se cumple una vez más la verdad del refrán que reza «nunca lleva á gusto de todos».

No hemos de repetir las frases con que la prensa de gran circun-

lación ha despedido las disueltas Cortes del Sr. Maura, pero si hemos de decir que los cuerpos colegisladores que hace pocos días han pasado á la historia, no eran la representación del partido conservador, sino la de su cabeza visible el Sr. Maura; eran unas Cortes suyas (las mayorías) personalísimas, incondicionales; y por eso no realizaron la misión propia de las de un partido, hicieron lo que quiso el Jefe, lo que convino al Jefe para asegurar su jefatura perdurablemente si se admite la frase dado lo efímero de la vida y de las glorias políticas.

Las Cortes disueltas no han hecho una labor consecuente con los ideales del partido conservador que acaudillaba Cánovas sino que sirvieron solo á la plutocracia é intentaban servir por mandato de su «leader» las concep-

cencias veladamente separatistas de los solidarios.

Pronto reunirá el Sr. Canalejas las nuevas Cortes, que serán la verdadera representación de los ideales y anhelos del país; y su labor será la de un parlamento progresivo y europeizado.

El programa político del señor Canalejas lo conoce todo el mundo, y en estos tiempos se ha divulgado más porque sobre él han escrito largo y tendido no solamente los periódicos nacionales si que también muchos del extranjero que siguen de cerca las evoluciones de la política española.

Como avance de la obra que se propone realizar ante el parlamento el gobierno actual, se conocen los presupuestos de algunos ministerios; y vemos que siguiendo su deseo de que la cultura adquiriera el rango que le corresponde, se aumenta el presupuesto de Instrucción pública. Lo mismo sucederá con el de la Guerra para conseguir que nuestro ejército esté armado y equipado como los mejores del mundo; y así ocurre también en general en los demás ramos de la administración pública.

Con un amplio espíritu reformador y progresivo y sin pueriles temores se acometerá la magna empresa del problema del tra-

bajo, procurando que el obrero español pueda ganar lo necesario para sustentarse de una manera reparadora; y con todos los respetos que el caso requiere se tratará la cuestión religiosa de forma que la ley garantice los derechos adquiridos sin lesionar intereses ningunos. Este problema al parecer tan pavoroso, será sencillamente resuelto de acuerdo con el Vaticano, lo cual ha de ser una verdadera garantía de respeto y consideración para los interesados.

En fin, la próxima campaña parlamentaria promete ser fecunda y beneficiosa para el país productor y para la nación en general; mucho más si se tiene en cuenta que el ilustre demócrata que se halla al frente del Gobierno es un verdadero amante de la libertad, pero un perseguidor encarnizado del libertinaje.

A suprimir el dolor

La ciencia se dedica desde hace mucho tiempo á buscar un agente que suprimiendo el dolor físico facilite la misión del cirujano.

Se conocen y emplean diversos anestésicos generales y locales; pero todos presentan inconvenientes y peligros un tanto graves,

Comentarios políticos

El diario de los conservadores tiene una pasión de padre por las ordenanzas municipales, y no nos extraña porque en la confección de las mismas tuvo parte muy activa el director del colega.

Nosotros vemos en las ordenanzas municipales una ley local escrita que tenga ó no defectos, se ha de cumplir; pero no suponíamos que la malicia de los periodistas de oposición sistemática, quisieran que los dependientes del Alcalde tuvieran el don de ubicuidad. Nosotros que sabemos que son hombres, y que no pueden estar en dos partes á la vez, invitamos á los redactores del colega á que les denuncie las infracciones que descubran. Y prueba de nuestra imparcialidad es la de que, cuando hemos observado un abuso, lo hemos denunciado.

Sin apelar al maseres tu, diremos á «El Eco» que en el tiempo de sus amigos se sacudían ropas de camas desde los balcones, se arrojaban aguas á la vía pública, se levantaba polvo cuando barrían las calles, etc., etc., y sin embargo, no creemos que los vigilantes de entonces quisieran dejar obrar de esa suerte en todos los casos, sino que, muchas veces no verían el abuso, razón que demostrará que no estamos reñidos con la lógica como lo está «El Eco» en su afán de no encontrar bueno nada de lo que hacen los demócratas.

Cada día nos convencemos más de que el periódico conservador va perdiendo la memoria, y esto es un mal síntoma porque después de la memoria puede perder la voluntad y detrás otra cosa que no queremos decir.

Asegura ayer, que EL DIARIO, desapareció en cuanto los conservadores ocuparon el poder.

No, caro colega, no! El primer alcalde conservador Sr. Escudero, tomó posesión de su cargo el 21 de Febrero de 1907, y EL DIARIO suspendió su publicación el 28 de Junio del mismo año; es decir, que vivió cuatro meses y

Spettatore anuncia el descubrimiento de un nuevo método de anestesia basado en el empleo de la luz azul; su inventor doctor Redad, de Ginebra, ha presentado á la Sociedad Suiza de Odontología los resultados de largos estudios y experimentos.

El descubrimiento se funda en la teoría de que cada uno de los colores fundamentales ejerce una acción especial sobre los centros nerviosos. La luz roja tiene por efecto irritar ó cuando menos excitar á las personas sometidas á ella durante cierto tiempo; la luz amarilla produce una acción deprimente en el organismo; la azul amortigua la sensibilidad y procura una sensación de paz y de bienestar.

Cuando la luz azul se deja caer sobre los ojos con cierta intensidad, por medio de un reflector y una lámpara eléctrica, después de tomar la precaución de cubrir al individuo y á la lámpara misma con un velo azul; se obtiene casi siempre, excepto en casos especiales de sujetos extraordinariamente nerviosos, una verdadera insensibilidad ó anestesia, comparable con la que produce el cloroformo, y que permitiría realizar en el paciente pequeñas operaciones, que se deberían limitar á la cabeza (dientes, muelas, boca, oídos, etc.).

Respecto del mecanismo de esta acción de la luz no es posible dar explicación alguna, pues los fisiólogos no han conseguido aún determinar si el efecto que se obtiene con la luz azul es una anestesia ó una hipnosis.

Como quiera y sea la que fuere, la eficacia anestésica de la luz azul está confirmada por pruebas tan numerosas que no es posible negarlas.

¡MUCHO OJO!

Gaspar Hernández, tenía á cazar tanta afición, que el muchacho no vivía sino estando de excursión.

Una tarde en Zarzalejo un amigo al disparar, en vez de dar á un conejo, ¡pum! le dio al pobre Gaspar.

Cuarenta días pasó con una pierna vendada, y desde entonces juró no volver á cazar nada; y con el fin de olvidar de una manera completa

su manía de cazar, vendió el perro y la escopeta; compró caña, decidió á pescar tranquilamente, y así se halló convertido en pescador inocente.

Estando de pesca un día, conoció á una pescadora que se llamaba Lucía, muy rubia y muy seductora.

Era la muchacha un cielo, y, en su afición á la caña, echó también el «anzuelo» que «pescó» á Gaspar con maña

Ten muchísimo cuidado, que, á veces caro lector, el cazador es «cazado» y «pescado» el pescador.

LUIS BUCETA

EXTRAVAGANCIA

I

Había llegado hasta aquel triste rincón, sudoroso, fatigado, bajo el peso de un sol aplastante...

Solo miserables chozas, construidas de secas cañas, y negruzco barro, se alzaban en aquel pequeño desierto, caldeado por el sol primaveral, sin árboles, sin arroyos, sin viveres que dieran tinte de vida á aquel pedazo de naturaleza que también formaba parte del mundo.

Digérase, que aquellas chozas, eran nidos y estancias de fieras montañesas, de esas que aterran y espantan, de esas que matan y devoran al candido transeunte ó al confiado pastor. Pero no, eran hogares, de personas, refugio de humanos y albergue de miseria horrenda, de privaciones sin cuento, de desdichas en tropel, cuadros comunes en la sociedad actual regida por torpes destinos, despojada de todo sentido democrático, por el cual, el obrero se revuelva en otro ambiente más sano, más lleno de vida.

Allí en una de las chozas, único adorno del vasto terreno tenían lugar esos dramas que la miseria labora, con su mano inquieta, y que la sociedad burguesa califica desdenosamente es repugnante y asquerosa y no es sino efectos de despotismo odioso que obscurece el sagrado precepto de amarnos todos, de conceptuarnos dignos, á la vida, y de sobrellevarla por igual, sin esa lucha sorda que invade nuestro espíritu, sin ese odio que mina nuestra alma...

Una tumba pobre, falta de recursos, á cuya cabeza figuraba un anciano de avanzada edad, pálido y estenuado, por las privaciones, reumático é impedido por las luchas de una guerra encarnizada y á su alrededor cinco criaturas de pequeños años, y una mujer, anciana, de andar dificultoso, y como todos, envuelta, entre unos gringos sucios y mal olientes, alberganse, en la reducida choza, que por su pobre aspecto llamaba mi atención.

Eran pobres, muy pobres alimentábanse con los míseros productos leñosos de aquella infecunda tierra, productos que apenas se convertían en unas cuantas monedas de cobre, llegando días amargos, en que la venta no se realizaba, y el hambre invadía con sus negros ecos aquella infecta estancia... Al fin, no era más que un cuadro de miseria de los que encierra el mundo, aunque más denudo, más verdadero.

Sentí un frío interno, ante aquel espectáculo de miseria, y á mi mente, se agolpaban en tropel, todas las palabras recriminatorias que emplear se puede para censurar lo criminal lo inhumano; maldicean mis labios á aquellos que se olvidan de su deber y someten á sus semejantes á horribles torturas y seguía empleando todos los vocabularios de la protesta enérgica y airada.

**

De pronto el cuadro cambió con la vertiginosa carrera de una cinta cinematográfica, y ante mi vista se presentó un cuarto lóbrego, sombrío, cuyas paredes negruzcas, vertían humedad y despedían un olor repugnante, sentí un ruido extraño, como el arrastrar de pesadas cadenas. ¡Era el castigo á mi tremenda culpa... la prisión para purgar mis faltas!

II

Un fuerte golpe que me hacía daño, y me oprimía el corazón, vino á despertarme, de aquel sueño borascoso, preñado de acontecimientos sombríos, y mientras el sol, doraba la estancia donde descansaba, se escaparon algunas palabras de mis labios: ¡Que semejanza tienen los sueños con la realidad!

J. BONET PEREZ

medio despues de tomar posesion los conservadores, por cierto que en aquel entonces publicamos un comunicado que firmaban los republicanos de Orihuela, «protestando» de la conversión que había hecho el Sr. Escudero, lo cual demostraba que la entrada de los conservadores en el poder no era una página gloriosa, ni mucho menos, y estos haciendo honor al principio de su historia, nos regalaron cerca de tres años de desastre administrativo.

Recomendamos a los redactores del colega el consumo de las colas de pasa, que dicen que aviva la memoria.

Respecto a las insidiosas alusiones del artículo «á correo vuelto», vamos á publicar un espejo.

El actual director de «El Eco» pasó de *laissez-faire* a liberal-conservador; en un principio siguió al señor German, más como lo hicieron temiente de alcalde y le dieron una prebenda á un pariente; dejó á su jefe y se pasó al lado del señor Escudero; en día para los conservadores memorable, reconoció la jefatura del señor Coig, pero como el Sr. Brotóns levantó bandera en contra y obtuvo la Alcaldía, dejó también al señor Coig y se puso al lado del árbol que parecía que proyectaba mejor sombra.

¡Y ha qué seguir... si es sabido que los cometas vuelan del lado que sopla el viento!

Pudéramos añadir otras cosas que podrían semejar á malicia dejadas caer en las redacciones de los periódicos enemigos del partido conservador con el fin de molestar á individuos del mismo, pero hacemos punto en esta cuestión por aquella razón que dábamos de no querer convertir la prensa local en lavadero público.

NOTICIAS

Se encuentra enferma de algun cuidado la virtuosa y anciana señora Doña Elisa Ferrer Lafuente hermana de nuestro distinguido amigo, el Alcalde de esta Ciudad D. José Ferrer.

De todas veras deseamos la pronta mejoría de la enferma.

Han visitado nuestra redacción nuestros estimados colegas, «La Semana» de Orihuela, «El Diario de Albacete» y «Eco de Levante» de Alicante; á los cuales agradecemos la atención dejando establecido el cambio.

Ha salido para Zúncara nuestro amigo D. Antonio Brotóns.

Hemos sido favorecido con un atento B. L. M. de D. Juan Miñana jefe de correos de esta ciudad al que agradecemos tanto su atención, como los cortes ofrecimientos que nos hace, las lisonjeras frases que nos dedica; quedando en un todo á la recíproca.

Ayer se celebró en el Palacio Episcopal la subasta para el arreglo del piso y entucido de la iglesia de Albaterra por la cantidad 8.400 pesetas.

El alcalde Sr. Ferrer ha dado las ordenes oportunas para que se repongan las lamparas del alumbrado eléctrico, que no lucian en algunas calles.

Se ha dado conocimiento á esta alcaldía de los accidentes ocurridos de los obreros Bernardo Ido y Joaquín Rodríguez de los que era patrón el maestro alarife D. Francisco Sánchez.

Los lesionados han sido curados por el médico de la compañía donde están asegurados, D. José de Madaria.

A virtud de las denuncias hechas por «El Eco de Orihuela» y este periódico el Alcalde ha ordenado á sus dependientes se hagan cumplir sin contemplaciones, las vigentes ordenanzas municipales.

Reciba por ello nuestro aplauso la primera autoridad administrativa de Orihuela.

En la carretera de la estación se está realizando una mejora, que tiene relativa importancia; consiste en limpiar las regaderas del arbolado, reduciendolos al espacio preciso para que el agua pueda circular libremente y á la vez se ensanchan los andenes laterales dándoles mayor amplitud para el paseo.

En la calle de Calderón de la Barea y en la casa número 16 existe una ornacina, cuya parte superior está visiblemente desprendida, amenazando peligro de derrumbarse, lo cual ponemos en conocimiento del alcalde, para que dando las ordenes oportunas se pro-

cure evitar el accidente ha que puede dar lugar el posible derrumbamiento anunciado.

La dirección General del Tesoro público ha acordado que la recaudación del impuesto de cédulas personales en el período voluntario del corriente año de principio el día 1.º de mayo próximo en las localidades no exceptuadas.

REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas en las últimas veinticuatro horas.

NACIMIENTOS

Francisco Noguera Sánchez
José Cuadrado Padilla.

DEFUNCIONES

0

MATRIMONIOS

0

PASATIEMPOS

Charada

Ayer salí de segunda
prima tercera y á poco,
pues fui á segunda tercera,
cuando volví presuroso
me encuentre conque me había
dejado alguno sin todo

La solución mañana.

Solución á la de ayer.

LAGARTIJO

Hispania

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad conque cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Orihuela: D. MANUEL FRANCO, Feria 6.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos para hoy

S. Marcos evangelista.

Para mañana

S. Marcelino papa.

Cultos para mañana

En la Catedral, misa conventual á las nueve.

FABRICA DE GENEROS DE PUNTO

Capdepón 7 bis

MÁQUINAS RECTILINEAS

Se hacen toda clase de trabajos con los mejores algodones conocidos.

Medias desde 0'50 hasta 5 pesetas.

Calcetines desde 0'40 hasta 3'50 p.

Elásticas desde 1'50 en adelante.

Pantalones desde 2 plus id.

Cubre corsés desde 1'75 id.

Toreras desde 1'75 id.

Refajos desde cinco pesetas.

Grande variedad en trabajos de fantasía y calados á precios convencionales. Se hacen composuras y toda clase de encargos.

Se admiten oficiales.

Por desear retirarse del comercio, se vende el establecimiento de paquetería y quincalla de D. Abelardo Teruel, situado en el mejor sitio de esta ciudad.

PLAZA DE LA CONSTITUCION 5

Buenas condiciones.

GUANO PERUANO

COMPLETO

La Carza Real



Riqueza garantizada

Compite con las más acreditadas marcas

Fabricantes Sres. Albarracín y Alemán. — Espinardo.

Depósito en Orihuela, calle del Río en el almacén de Galiano.

Imp. de Juan Sansano — Orihuela

ORIHUELA

SECCION DE ANUNCIOS

La Alhambra Mayor, 31 y 33

Gran establecimiento de Tejidos, de

José Marín Garrigós

Grandes surtidos de géneros propios para señoras.
Altas novedades para la próxima estación.

**PANERÍA DE
Eleuterio García**

MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido de estambres, hilos, vicuñas, lanillas y driles, para la presente temporada.
Especialidad en merinos para sotabas y manteos.

Precios sumamente económicos

EL LEON DE ORO

Vinda de José Martínez Costa

MAYOR, 17 y 19 — FERIA, 20

Primera casa en novedades. — Gran surtido en géneros blancos y negros, especialidad de la casa. — Grandes remesas de géneros semanales. — Grandioso surtido en lanas para caballero, para la próxima temporada. Guardapolvos hilo para viaje á 9 pesetas.

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO



EL ROJO

Gran fábrica de gaseosas y agua de Selt montada con todos los adelantos modernos que exige esta clase de industrias.

Evaristo Cánovas

San Agustín, 16



EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver mi extenso muestrario.

Enrique Luis

PINTOR

Pintura, decoración, dorado. — Especialidad en trabajos artísticos. — Imitaciones á maderas y mármoles. — Restauración, atributos, escudos, transparentes.

EL INDIO

COMERCIO DE TEJIDOS

Economía, Elegancia, Gusto, Variedad

Visita esta casa. La que más barato vende

Pañuelos, Mantones, Cretonas, Lienzos

Géneros de punto

Rocamora y Calderón de la Barca

ORIHUELA

